



## REPÚBLICA H

SOFÍA  
GARCÍA

## Zacatecas: la pelea monrealista

Este fin de semana, **Saúl Monreal** reiteró su intención de buscar la candidatura de Morena al gobierno de Zacatecas rumbo a la elección de **2027**, durante una asamblea estatal realizada en la capital y convocada por él mismo.

**Saúl desafió** los lineamientos internos de su partido al asegurar que no hay estatuto por encima de la voluntad del pueblo.

Aunque la reforma constitucional en esta materia aplica formalmente hasta 2030, **Morena** decidió no postular familiares de gobernadores ni de funcionarios en los comicios de 2027. Es decir, el

partido optó por aplicar desde ahora una **restricción** que aún no es obligatoria en la ley, pero sí política.

En tanto, el **gobernador David Monreal** impulsa a su candidata, la senadora **Verónica Díaz**, con quien sus hermanos no tienen relación. El propio Saúl ha dicho que no está dispuesto a respaldarla.

Por ello, **Ricardo Monreal**, a través de Saúl, ha comenzado a **presionar al partido**. Si los Monreal no son considerados, **Zacatecas está en riesgo** de perderse y, según él, justificar una eventual ruptura y la búsqueda de otras alianzas, con **MC o PRI**. Una operación que se lleva a cabo desde San Lázaro.

Mientras el apellido concentra reflectores y tensiones, otro perfil avanza sin ruido. **Ulises Mejía** ha recorrido el estado sin entrar en la confrontación interna. No discute reglas ni lanza ultimátums. Hace lo que le toca.

Conforme se acerque el arranque formal del proceso, esa diferencia puede pesar más de lo que hoy parece.

Incluso la presidenta **Claudia Sheinbaum** ha insistido en que la juventud de **Saúl Monreal** le permite esperar sin comprometer su futuro político. Sin embargo, el

menor de los Monreal parece decidido a **no postergar**.

Los partidos aún no entran de manera oficial a la contienda interna, pero los movimientos ya están en marcha. En Zacatecas, no todos están jugando la misma partida, ni con las mismas reglas.

## TEQUILA BAJO ASEDIO

**Tequila, Jalisco**, se volvió un territorio estratégico porque ahí el **dinero nunca se detiene**. Turismo permanente, una **industria que exporta a todo el mundo** y un municipio cuya vida económica depende casi por completo del tequila y de quienes llegan a visitarlo. Esa **combinación** explica por qué es un espacio codicido.

En el discurso se habla de **crecimiento y prosperidad** mientras productores, comerciantes y prestadores de servicios aprendieron a operar con cautela; el silencio se volvió una forma de seguir trabajando aun cuando las reglas dejaron de ser claras.

La **industria tequilera** ofrece condiciones ideales para el control criminal. Producción constante, traslados diarios, bodegas, exportaciones y cadenas largas de intermediación permiten esconder presiones, cobros y recursos

sin necesidad de violencia visible. **El control económico suele ser más eficaz que la fuerza**.

La detención del **exalcalde Diego "N"** por presuntos vínculos con la delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita dejó al descubierto una **estructura municipal frágil e infiltrada** por el crimen organizado. El ex alcalde operó para que **Marisol Rodríguez** se quedara como **interina** para dejar al mismo grupo político y preserve el control del gobierno local mientras el proceso judicial avanza. En los hechos, la interinatura funciona como una **tapadera** para evitar que desde dentro del propio ayuntamiento se destapen más **irregularidades**.

**Tequila** dejó de ser un problema local y se convirtió en un **costo político para Morena** en Jalisco. Un municipio emblemático que hoy exhibe **fallas graves y falta de control institucional**, con una alcaldesa interina más conocida por los videos en los que canta narcocorridos que por una trayectoria de buenas prácticas de gobierno.

**Nos vemos a las 8 por el 8 TV**

@SOFIGARCIA MX